

PRONUNCIAMIENTO

Nosotras la **Red Nacional de Defensoras de Derechos Humanos en Honduras (RNDDH)** en resistencia y en permanente defensa de la vida, los territorios, las autonomías de los cuerpos de las mujeres y las disidencias **alzamos nuestras voces para condenar toda forma de injerencia extranjera en las decisiones soberanas del pueblo hondureño**. Rechazamos de manera enérgica la intervención del gobierno de Donald Trump que desde su prepotencia, misoginia y racismo colonial pretende influir, manipular y atacar la voluntad popular del pueblo hondureño. Así como legitimar y brindar beneficios políticos y judiciales a figuras históricas vinculadas a graves violaciones de derechos humanos.

De manera particular, reiteramos nuestra condena ante el **indulto para favorecer a Juan Orlando Hernández**, figura señalada internacionalmente por los delitos de narcotráfico y posesión de armas de fuego y que nosotras sabemos responsable por graves actos de corrupción y por alentar el fortalecimiento de estructuras criminales cuyos efectos seguimos enfrentando en nuestros territorios. Las defensoras en todo el territorio nacional hemos denunciado durante años cómo estas estructuras amenazan la vida, la seguridad y la tranquilidad de las

comunidades, especialmente de las mujeres que sostenemos los procesos de resistencia y cuidado colectivo, son estas estructuras las que hoy continúan poniendo en peligro nuestras comunidades.

Dejamos en claro que el indulto otorgado a Juan Orlando Hernández no lo hace inocente, ni borra los crímenes cometidos por los cuales fue condenado, tal como lo plantean las mismas leyes estadounidenses, el indulto implica perdón a delitos, en este caso el indulto proviene de una figura de poder con intereses políticos y económicos en nuestro región.

Ante este contexto:

1. Desde la RNDDH **llamamos a las defensoras y a todas las comunidades organizadas a mantenernos unidas, alertas y firmes**, fortaleciendo nuestras redes de protección y nuestra apuesta política por una vida en la que podamos vivir y vivir bien, libres de amenazas, imposiciones, violencias y despojos.
2. Expresamos nuestro máximo repudio, preocupación y alerta frente a la ocupación que el gobierno de Donald Trump viene impulsando sobre la región latinoamericana en general y en particular sobre Honduras.

3. Denunciamos que la clase empresarial transnacional extractivista pretende continuar la apropiación de nuestros territorios y bienes comunes a través de ataques que ponen en grave riesgo nuestra vida, luchas y comunidades.
4. Convocamos a nuestras hermanas y hermanos de lucha a arreciar la esperanza frente al futuro incierto. Que nuestras certezas, las mismas que nos han mantenido de pie por más de 500 años, sigan guiando el camino. Hemos resistido antes y seguiremos resistiendo ahora, con la convicción profunda de que nuestros pueblos merecen una vida en la que se dignifique el legítimo derecho a defender nuestra decisión por quedarnos en esta Honduras que nos vio nacer y hacerlo en libertad.

Con la fuerza de Barauda, Iselaca, Mota, Etempica, Berta y Satuyé ¡Nuestros territorios se defienden y nuestra esperanza arrecia!

11 Diciembre de 2025